

6 Société et Culture

Insalubrité

Grogne à Averda, Libreville à nouveau sous les ordures !



Libreville croule à nouveau sous les ordures.



Comme ici à Belle-Vue II...

Photo : Joe Manianga

Photo : Joe Manianga

Anita Jordanah
TSOUMBA & R.H.A
Libreville/Gabon

Non contents de n'avoir pas été payés avant les fêtes de fin d'année, les agents de la société de collecte et de traitement des ordures ménagères (Averda) observent, depuis quelques jours, un arrêt spontané de travail. Conséquence, Libreville "la coquette" croupit à nouveau sous des ordures.

ODEURS nauséabondes, détritiques sur les chaussées, bacs pleins à craquer... Ces réalités sont de retour à Libreville. Aucun quartier de la capitale gabonaise n'y échappe depuis le 23 décembre dernier ! Devant des habitations, les établissements scolaires, les églises, et même devant la direction générale de la société en charge de la col-

lecte des ordures, Averda, sise à IAI, les tas d'ordures empilées sont partout visibles. Il est à craindre que, au fur et à mesure, l'inhalation des odeurs fétides qui s'échappent de ces immondes devienne un véritable problème de santé publique, si ce n'est pas déjà le cas.

Des PK aux Cocotiers, en passant par Awendjé ou Derrière-la-prison... le constat est le même. Des bacs qui débordent, quand les ordures ne traînent pas tout simplement à même le sol. Le tableau est encore plus triste au niveau des marchés d'Akébé, Louis, Nkembo ou Mont-Bouët. Là-bas, les poubelles côtoient riverains, commerçants et passants. À celles-ci, se sont ajoutées les eaux usées dégoulinant en certains endroits.

Une vendeuse de légumes rencontrée hier dans un des marchés nous a fait part de sa résignation,

avouant être obligée de se fondre dans cette nature infeste, du fait de son activité ! Une situation qui n'est pas sans conséquence, non seulement pour la circulation automobile, en ce qu'elle réduit la chaussée, mais également pour l'insalubrité de la ville, qu'elle contribue à aggraver.

Au marché de Nkembo, par exemple, l'odeur désagréable des ordures parvient jusqu'à l'habitable des véhicules climatisés aux vitres montées ! A Mont-Bouët, plusieurs voies sont tout simplement obstruées par des tas de déchets accumulés jour après jour.

Toute chose qui pourrait laisser croire que la surconsommation des populations durant cette période des fêtes de fin d'année est à l'origine de ce trop-plein d'ordures ménagères dans la capitale. Mais ne vous y trompez pas !



...ou à Plaine-Orety.

Photo : Joe Manianga

Interrogée sur la question, la direction générale d'Averda nous a laissé entendre que cette situation est due à un mouvement d'humeur consécutif au non paiement à l'avance des salaires du mois de décembre. «Les agents d'Averda demandent les salaires du mois de décembre. Ils auraient souhaité être

payés à l'avance, comme les fonctionnaires, afin de pouvoir passer les fêtes comme les autres. Acheter les cadeaux, faire les courses pour les fêtes. Sinon, il n'y a pas de retard de paiement de salaire, c'est juste que normalement, ils sont payés dans la période du 5 au 10», a indiqué M. Ebobola Tshioba.

Après le week-end de la Noël,

Les agents publics presque tous à leur poste !

F.B.E.M
Libreville / Gabon

La célébration de la Noël, le week-end écoulé, n'a pas eu trop de séquelles sur les agents de l'État. En effet, l'administration publique a repris son fonctionnement quasi-normal hier, à Libreville, selon le constat fait par l'Union.

Il faut dire ce lundi étant un jour d'après-fête, l'on aurait pu s'attendre à un important ralentissement de l'activité administrative, comme cela a souvent été observé en pareilles occasions. Cette fois-ci, la grande majorité des entités publiques (ministères de la



Le ministère du pétrole

Photo : Jean Madouma

Communication, de l'Agriculture, des Travaux publics, Hôtel de ville, etc.) a fonctionné normalement. Il en est de même des structures bancaires publiques, telles que le Trésor, qui sont restées très

sollicitées. Toutefois, l'on a dénombré quelques brebis galeuses au milieu de ce décor presque normal. L'on s'en est rendu compte dans quelques bureaux communs qui n'affichaient pas complet - Un agent ou



Quelques marginaux ont manqué à l'appel, comme ici, avec un bureau d'accueil vide de son personnel.

Photo : F.B.E.M

deux manquant à l'appel - La raison de collègues "partis à la banque" nous a souvent été avancée pour justifier ces absences. Autre zone d'ombre, l'arrivée tardive de nombreux travailleurs à leurs postes.

Soit en moyenne à 10 heures, plutôt que 7 heures 30 minutes comme stipulé dans les textes. Un retard somme toute désormais érigé en norme dans notre administration publique.

Ici et ailleurs

• Georges Michael
"RIP Georges"



Photo : AFP

"RIP George" : devant sa résidence londonienne ou sur les réseaux sociaux, les hommages affluaient hier après le décès du chanteur britannique George Michael, interprète des tubes planétaires "Last Christmas" et "Careless Whisper". L'artiste, tourmenté par la drogue et une vie sentimentale compliquée, est mort à 53 ans de causes inconnues dimanche dans sa résidence de Goring (sud de l'Angleterre). "C'est avec grande tristesse que nous confirmons que notre fils, frère et ami George est mort en paix à son domicile à Noël", a annoncé dimanche soir l'agent du chanteur dans un communiqué, sans plus de détails.

• Record
La plus grande statue au monde en construction

L'Inde a commencé à ériger, samedi, ce qui doit devenir la plus grande statue au monde, celle d'un dirigeant hindou du 17e siècle, dont le coût qui s'élève à plusieurs millions de dollars et qui suscite critiques et pétition en ligne. Le Premier ministre indien Narendra Modi a déposé la première pierre de la statue de Chhatrapati Shivaji, qui s'élèvera sur une île au large de la côte ouest de Bombay. Elle mesurera 192 mètres, soit plus de deux fois la statue de la Liberté à New York, cinq fois celle du Christ Rédempteur à Rio, et dépassera donc l'immense Bouddha du Temple du Printemps en Chine qui, avec ses 128 mètres de haut, détient actuellement le record.

• Cinéma
Le nouveau "Star Wars" au sommet du box-office

Le film "Rogue One", nouvel opus de la saga "Star Wars", s'est maintenu au sommet du box-office nord-américain durant le week-end de Noël, selon des chiffres provisoires publiés dimanche par la société Exhibitor Relations. Près de 40 ans après la sortie de "La Guerre des Etoiles", la recette fonctionne toujours et "Rogue One" a amassé en trois jours 71,5 millions de dollars aux Etats-Unis et au Canada, ce qui porte son total à 293 millions de dollars.

Rassemblés par P.M.M